

Vorwort Michael Kienesberger



Michael Kienesberger. Leiter Stadt Wien – Umweltschutz © Michael Strobl

Ich freue mich, Ihnen im Namen der Stadt Wien – Umweltschutz den aktuellen Wiener Naturschutzbericht präsentieren zu dürfen. Mit ihm erhalten Sie einen umfassenden Überblick über den Zustand der Natur in unserer Stadt ebenso wie über die Maßnahmen, die wir ergreifen, um sie zu schützen und zu erhalten.

Die Natur ist eine unverzichtbare Grundlage für unser Leben und Wohlbefinden. Sie ist nicht nur ein Ort der Erholung und des Rückzugs, sondern auch ein wichtiger Wirtschaftsfaktor und ein entscheidender Faktor für Klimaschutz und Klimawandelanpassung. Deshalb haben wir in Wien in den letzten Jahren viel in den Naturschutz investiert und zahlreiche Projekte umgesetzt, um die Artenvielfalt zu fördern, Lebensräume zu schützen und den Klimawandel zu bekämpfen. Das reicht von der großen grünen Lunge in den äußeren Bezirken bis hin zu lebenswerten Grätzeln und Wohlfühloasen vor der eigenen Haustüre, die auch die Artenvielfalt fördern und gleichzeitig die Folgen des Klimawandels für die Bewohnerinnen und Bewohner deutlich abmildern.

Der vorliegende Naturschutzbericht gibt einen umfassenden Überblick über den aktuellen Stand des Naturschutzes in Wien und zeigt auf, wo wir bereits erfolgreich waren und wo noch Handlungsbedarf besteht. Dabei werden nicht nur die Erfolge der vergangenen Jahre präsentiert, sondern auch die Herausforderungen der Zukunft aufgezeigt.

Ich bin überzeugt, dass der vorliegende Naturschutzbericht eine interessante Lektüre für alle sein wird, die sich für den Naturschutz in Wien interessieren. Und er zeigt, wie viele unterschiedliche Fachabteilungen in Wien für ein gemeinsames Ziel arbeiten, das Ziel, unsere Stadt als grüne und lebenswerte Metropole zu erhalten.

Ich danke allen, die an der Erstellung dieses Berichts mitgearbeitet haben, für ihr Engagement und ihre Expertise. Ich hoffe, dass der Bericht dazu beitragen wird, den Naturschutz in Wien weiter voranzutreiben und zu stärken.

Ihr
Michael Kienesberger
Leiter der Stadt Wien – Umweltschutz